



LA COMPAGNIE L'ANTRE-SORT
présente

LE PARFUM D'AUJOURD'HUI

Florilège de textes d'Antan



Présentation de la compagnie

Créée en 2021 par Maryline Gandon et Michaël Gonnet, la Compagnie professionnelle L'Antre-Sort est installée dans l'Yonne.

Elle a une démarche pédagogique à travers des ateliers théâtre et d'improvisations auprès de diverses populations : adolescents, adultes et seniors.

Michaël est comédien et metteur en scène, sa démarche de créations pour le spectacle vivant traite de sujets humains, sociaux et politiques à base d'imaginaire, d'humour, de poésie et de dérision.

Maryline est assistante de direction avec une spécialisation dans le domaine du spectacle. Elle travaille depuis 2016 pour une compagnie de spectacles jeune public et également pour une société de prestation technique audiovisuelle dans le spectacle vivant et l'événementiel. Elle a sa propre entreprise de communication et de soutien administratif.

Au fil des rencontres professionnelles et artistiques, d'autres artistes ont rejoint l'association entourée d'une équipe de bénévoles.

En 2023, elle devient également organisme de formation. Tous les renseignements sont sur le [site](#).

Administratrice

Maryline Gandon
mail : cielantresort@gmail.com
Tel : 06 07 10 93 21
www.maryline-communication.fr

Compagnie L'Antre-Sort

32 rue Louis Richard
89000 Auxerre
Tel : 06 07 10 93 21

Web

Facebook : [@lantresort](#)
Site : www.cielantresort.fr



Le spectacle

Auteur : Nicolas Bernard

Metteur en scène : Jean Marie Lecoq

Avec

Nicolas Bernard dans le rôle du Saltimbanque.

Ecrit et créé fin 2021 « Le Parfum d’Aujourd’hui » compte déjà presque trente représentations dont une vingtaine en Bourgogne. Les autres ont été possibles grâce au projet original du « Saltimbus », van aménagé qui permet au spectacle d’effectuer de petites tournées en France avec beaucoup de flexibilité.

Le spectacle est un seul en scène réunissant nombre de textes de grands auteurs. (Fable, Poèmes, Monologues de théâtre ou de cinéma) C’est une mise en résonance de ces chefs-d’oeuvre universels avec la période que nous traversons actuellement.

Teaser

<https://youtu.be/6KcYHs9cf2Y>

L’auteur – Interprète



Nicolas BERNARD

Nicolas Bernard découvre le théâtre à Bourges à l’âge de vingt ans. Il rejoint Paris un an plus tard pour suivre le Cours Simon pendant trois ans avant de devenir comédien professionnel. Il interprète, entre autres les rôles d’Horace et Frédéric dans « L’invitation au château » de Jean Anouilh et celui d’Octave dans « Les caprices de Marianne » d’Alfred de Musset. Il est également Valère au côté d’Henri Guybet dans « Le médecin malgré lui » et Jan dans « Le malentendu » d’Albert Camus. Il continuera à se former régulièrement notamment auprès de Jack Waltzer de l’Actor Studio et fera quelques apparitions à la télévision entre autres dans un épisode de la série « Bref ». De retour depuis peu à ses racines bourguignonnes il écrit et crée à Joigny fin 2021 son premier spectacle « Le Parfum d’Aujourd’hui » Il y rencontre également Michaël Gonnet avec qui il partagera la scène dans une pièce de Matei Visniec : « Du pain plein les poches ». Cette collaboration et amitié naissante lui vaudront d’intégrer sa troupe : l’Antre-Sort.

Présentation du projet

L'écriture du spectacle a suivi un constat, celui d'une grande division ambiante.

Droite, gauche, hommes, femmes, noirs, blancs, patrons, ouvriers, vaccinés, non vaccinés, etc... Cette violence sociale me préoccupait profondément. Que pouvais-je faire en tant qu'artiste ?

Nous remettre en mémoire la sagesse de grands textes d'auteurs issus de trois cents ans d'histoire littéraire m'est apparu comme une évidence. Des œuvres universelles qui nous rapprochent dans ce que nous avons de commun, qui nous touchent dans ce que nous avons de plus humain. De grands classiques dans la mesure ou ils traitent de ce qui sera toujours vivant en nous, de ce qui est intemporel.

Rien de nouveau sous le soleil. L'humanité a traversé moult périodes troublées, sombres, et s'en est toujours relevée. « Le Parfum d'aujourd'hui » à travers ces chefs d'oeuvres est un prêche à l'amour, un grand message d'espoir.

Notre virevoltant saltimbanque en faisant le lien entre ces pépites littéraires nous mènera dans un voyage entre légèreté, émotions fortes, philosophie, passions et poésie. A travers les grandes valeurs humaines telles que la liberté, l'égalité ou la fraternité nous cheminerons ensemble sur une voie qui nous conduira de la peur à l'amour et de l'obscurité vers la lumière.



SPECTACLE

Le Parfum d'aujourd'hui, un florilège offrant du sens



COMÉDIEN. Nicolas Bernard a tenu son public en haleine, dimanche soir, à la Petite Vitesse.

En plus des cafés et diverses boissons, le bar la Petite Vitesse, avenue de la Puisaye, propose aussi quelques spectacles et heures musicales.

La scène était ouverte dimanche soir au comédien Nicolas Bernard et à son seul en scène *Le parfum d'aujourd'hui*. Pour sa trentième représentation depuis un an, ce florilège de textes littéraires a séduit le public. Le personnage du saltimbanque incarné par Nicolas Bernard fait resurgir les valeurs de liberté, égalité et fraternité à travers les écrits de Jean

de la Fontaine, Victor Hugo, Rudyard Kipling ou Charlie Chaplin. C'est face à la réalité des restrictions sanitaires et de la pandémie que des mots forts comme celui de démocratie trouvent leur sens pour l'artiste, qui appelle le public à l'amour de l'autre.

Devant le succès de cette création, le comédien a décidé de mettre le texte à disposition en l'éditant sur Facebook (page Poètesaltimbanque), sous forme d'un petit fascicule qui renferme à la fois le monologue du saltimbanque et les textes d'auteurs. ■

MENU **ouest-france** La Maine Rechercher ville, actualité, fait divers...

En ce moment Réforme des retraites Guerre en Ukraine Crise énergétique Mondial de handball

Accueil > Pays de la Loire > Saint-Paul-le-Gaultier

Saint-Paul-le-Gaultier. Un récital de poésie au Bar du lac avec le Saltimbus

Ouest-France
Publié le 16/09/2022 à 05h07

Abonnez-vous

ÉCOUTER
LIRE PLUS TARD
PARTAGER
NEWSLETTER ALENÇON

Nicolas Bernard renoue avec le corde et la veillée. | OUEST-FRANCE

Samedi, le comédien et saltimbanque Nicolas Bernard, a garé le Saltimbus, son minicar aménagé, devant le bar du lac. Il a proposé son récital de poésies, de La Fontaine à Kipling, en passant par Victor Hugo et George Sand. Un public restreint mais attentif a apprécié la prestation. Renato Fabbri, le gérant de l'établissement, qui a l'habitude de recevoir des groupes de rock, l'a dit : « Ce fut un peu une gageure de proposer ce spectacle en milieu rural mais il fallait essayer. Je ne le regrette pas. » Le prochain concert, samedi 24 septembre, à 20 h 30, renoue avec la musique avec Manu K, chanteur et guitariste de blues, de folk irlandais et de musiques variées.

Saint-Paul-le-Gaultier

MAREUIL-SUR-ARNON. Théâtre au Mon Cher Café. Le bar associatif au 1 place du Marché propose une soirée théâtre samedi, à 19 heures. Nicolas Bernard, comédien originaire du département partagera un florilège de textes d'antan de divers auteurs comme Jean de la Fontaine, Molière, Victor Hugo, George Sand, dans une œuvre de sa composition intitulée *Le Parfum d'aujourd'hui*. Entrée sur réservation au 02.48.24.25.06. Participation au chapeau. ■

**SAINT-SAUVEUR-EN-PUISAYE
DONNERIE ET THÉÂTRE**

À 14 heures, au 10 rue du Grand Jeu, donnerie d'objets (hors livres et vêtements) en bon état. À 17 h 30, spectacle de théâtre avec Nicolas Bernard, poète saltimbanque.



Réservé
aux abonnés

Du théâtre de rue à La Carneille et Briouze

Le Saltimbus sera, dans l'Orne, à La Carneille, vendredi 16 et à Briouze, samedi 17 et dimanche 18 septembre 2022. Nicolas Bernard présentera son spectacle Le Parfum d'aujourd'hui.

Ouest-France

Publié le 15/09/2022 à 11h03

Abonnez-vous

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER



« Tout comme Molière et tous les Saltimbanques qui, pendant trois mille ans, ont porté leur Art de villes en villages, j'irai sur leurs pas porter le spectacle vivant au cœur du public. » | NICOLAS BERNARD

Nicolas Bernard est acteur professionnel depuis vingt ans et vient de lancer son Saltimbus sur les routes de France. Il sera à La Carneille, dans l'Orne, place de la Halle-au-Beurre, ce vendredi 16 septembre 2022, à 20 h 30. Il sera également à Briouze, place du Marché aux veaux, samedi 17, à 20 h 30 et dimanche 18, à 16 h.

vendredi 16 septembre 2022, à 20 h 30. Il sera également à **Briouze**, place du Marché aux veaux, samedi 17, à 20 h 30 et dimanche 18, à 16 h.

Il y a un an, jour pour jour, Nicolas terminait d'écrire son spectacle : *Le Parfum d'aujourd'hui*. « Je l'ai écrit, mû par un besoin fort de créer quelque chose d'humaniste, de fédérateur, à un moment où j'ai senti qu'on était en train de basculer vers une société divisée, dont la manifestation la plus forte fut l'instauration du passe sanitaire. Je l'ai jouée dans ma région, me suis rendu compte que le public était

demandeur et a vite germé en moi l'idée d'un bus, un Saltimbus plus exactement, avec lequel je pourrais parcourir les routes de France et d'ailleurs pour jouer partout où, de fil en aiguille, les contacts allaient se nouer à une vitesse plus rapide que je ne l'avais imaginé ! »

« 4 000 € récoltés »

Nicolas lance alors une campagne de financement participatif, récolte 4 000 €, trouve un bus qu'il aménage. Il joue une quinzaine de fois en Bourgogne,

puis à Tours, Le Mans, Alençon et, grâce à un ami qui a un ami qui... contact est pris avec les maires délégués des deux communes et le voilà qui va arriver chez nous vendredi pour trois jours dans le bocage !

C'est un florilège de textes d'antan, dans une mise en scène de Jean-Marie Lecoq et costume d'Alexa Bondeaux de et avec Nicolas Bernard : le seul en scène d'un peu plus d'une heure, réunissant nombre de textes de grands auteurs (Jean de La Fontaine, Molière, Victor Hugo, Alfred de Musset, Georges Sand, Rudyard Kipling, Paul

Claudiel, Charlie Chaplin...). « C'est une mise en résonance de ces chefs-d'œuvre universels avec la période que nous traversons actuellement. » Ce virevoltant saltimbanque nous mènera dans un voyage entre légèreté et émotions fortes, passions, philosophie, et poésie. « À travers les grandes valeurs humaines, nous cheminerons ensemble sur une voie qui nous conduira de la peur à l'amour et de l'obscurité vers la lumière. »

Article publié dans [Ouest France](#) le 15 septembre 2022

Conditions techniques

Public :

A partir de 12 ans

Durée du spectacle :

Environ 1h10

Espace scénique :

Minimum : Largeur 3,5m – Profondeur 2,5m adaptable à tout espace plus vaste.

Lumière :

Minimum : Un plein feux – Si possible : Deux ambiances

Son :

Aucun

Temps d'installation :

1h



Compagnie L'Antre-Sort - 32 rue Louis Richard 89000 Auxerre
cielantresort@gmail.com
Siret : 89502262200016 - N°RNA : W891008838 - NAF : 9001Z
Licences : PLATESV-D2021-004121 et PLATESV-D2021-004120